



La Nouvelle Union - Société - Éducation

L'article En vidéo Imprimer Envoyer à un ami Commenter (0)

De nouvelles destinations étrangères pour les cégépiens de Victoriaville

Publié le 9 Mai 2013 Claude Thibodeau



Grâce à un protocole de collaboration, le programme de techniques de l'informatique du cégep de Victoriaville accueille présentement trois étudiants français, deux garçons et une fille, provenant de l'Institut universitaire de technologie (IUT)...

Voir la galerie d'images
Grâce à un protocole de collaboration, le programme de techniques de l'informatique du cégep de Victoriaville accueille présentement trois étudiants français, deux garçons et une fille, provenant de l'Institut universitaire de technologie (IUT) de Valenciennes. En début d'année, deux cégépiens victorivillois ont aussi séjourné là-bas, du 10 janvier au 29 avril, pour un stage de quatre mois en informatique.

Sujets : Université ORT de Montevideo, Université UFF de Rio de Janeiro au Brésil, University de Trollhattan, Victoriaville, Suède, Paris

Il s'agit d'une première collaboration avec Valenciennes. Et une nouvelle destination se profile aussi en Suède.

«Le courant passe bien avec les intervenants de cette ville du pays des Ch'tis, une ville de la taille de Victoriaville. Nous constatons des similitudes, des atomes crochus. Ce sera ainsi plus facile dans le futur, moins compliqué qu'avec Paris», a expliqué le responsable Jean-Sébastien Dessureault, enseignant en informatique.

Deux élèves du cégep de Victoriaville, Simon Robichaud-Paré et Vincent Gagnon, ont ainsi pu, après une longue préparation et la paperasse à remplir, vivre un séjour de quatre mois en sol français, à Valenciennes, une ville du Nord-Pas-de-Calais, près de la frontière belge.

En stage, Vincent Gagnon a travaillé sur un projet de reconnaissance numérique de morphologie de visages. «J'ai travaillé sur un détecteur d'expression faciale avec une webcam qui peut notamment servir dans le domaine des transports et donner ainsi un signal si, par exemple, un conducteur s'endort», a-t-il précisé.

Simon Robichaud-Paré, lui, a participé à la programmation de tables interactives. «En y plaçant des objets, la table pouvait identifier son contenu, par exemple, une bouteille d'eau. Si la table détectait des aliments, elle pouvait aussi proposer des recettes», a-t-il confié.

Et puis, il y a aussi cette simulation de trafic que peut accomplir la table. «En y déplaçant certaines signalisations, on pouvait notamment constater que la circulation devenait plus fluide», a expliqué l'étudiant.

Les deux étudiants victorivillois reviennent enchantés de leur expérience. «J'ai appris des choses que je connaissais un peu moins, de nouvelles méthodes de travail. J'ai constaté aussi des différences culturelles, j'ai appris comment on fonctionne dans d'autres pays d'Europe», a souligné Simon.

«C'est une expérience intéressante du côté personnel que de se rendre dans un autre pays. On se retrouve seul, livré à soi-même. Tu dois te débrouiller. Et le fait de se retrouver en France, entouré d'autres pays, nous permet de voyager», a commenté Vincent.

Au cours de leur temps libre, et ils en ont eu plus qu'ils ne l'auraient cru, les deux cégépiens ont effectivement pu voyager, découvrir différentes villes, Londres, Paris, Bruxelles.

L'enseignant responsable Jean-Sébastien Dessureault leur a rendu visite au mois de mars. «Je voulais rencontrer les intervenants en place, établir un lien de confiance et découvrir le coin pour pouvoir ensuite mieux en parler et le promouvoir, car nous souhaitons une collaboration à long terme pour plusieurs années avec Valenciennes», a-t-il indiqué.

Mais pour participer à de tels échanges, le prof recherche des élèves «complets». «Les étudiants doivent avoir de bons résultats scolaires, mais faire preuve aussi d'une attitude correcte. Il faut des élèves sérieux pour vivre cette expérience internationale hors du commun», a mentionné M. Dessureault.

Des Français en visite

Depuis le 8 avril, le cégep de Victoriaville accueille trois étudiants de l'IUT (équivalent du Cégep) de Valenciennes.



Voir la galerie

Quant à Mary Detrez, elle travaille sur un projet de gestion des attitudes, un concept créé par Christiane Lagacé, une enseignante en informatique.

Les trois jeunes venus de France apprécient leur séjour. «Mais en arrivant à Montréal, on reçoit comme une énorme claque culturelle. En entendant l'accent québécois, on se sent ailleurs et l'expérience commence», a commenté Stéphane Karagulmez qui a aussi qualifié

l'accueil de magnifique.
«Le plus intéressant, a-t-il souligné, c'est l'aspect culturel. Les étudiants, ici, sont très intéressés. Ils nous emmènent dans les soirées, ils nous emmènent dans leur voyage avec eux les week-ends. Ils nous apprennent des petits mots, des expressions, c'est fort intéressant.»

Mary Detrez n'a pas manqué de souligner leur désir de partir à la découverte de différents lieux. Et ils sont nombreux! «On aimerait voir Boston, New York, Ottawa, les chutes du Niagara, mais aussi aller voir les baleines», a-t-elle confié.

Pour Quentin Castelain, ce périple lui donne envie d'un ailleurs. «L'expérience me donne le goût de m'installer, ici, ou ailleurs. En France, a-t-il confié, il y a peu de travail et les gens acceptent de bas salaires. Je trouve qu'ici que le travail est plus motivant.»

Deux autres cégépiens en préparation

Deux autres élèves du Cégep, Anthony Rousseau, et Sébastien Carrier, vivront aussi pareille aventure dans les prochains mois.

«Je souhaite plonger dans la culture française. L'expérience se veut une extension de nos apprentissages», a dit Anthony Rousseau.

Les voyages, par ailleurs, ont toujours intéressé Sébastien Carrier. «J'ai toujours voulu voyager, apprendre de nouvelles mœurs et cultures. Et j'ai toujours adoré l'Europe, ce qui rend ce stage encore plus attrayant. De voir comment ils fonctionnent là-bas, cela me donnera une deuxième mentalité», a-t-il fait valoir.

Une nouvelle destination

Le cégep de Victoriaville élabore un nouveau partenariat, cette fois avec la ville de Trollhattan en Suède, non loin de la frontière avec la Norvège.

«On travaille avec la West University de Trollhattan qui démontre beaucoup d'intérêt. Les stagiaires y effectueraient leur stage en anglais, leur permettant de raffiner leur langue de Shakespeare. Il s'agit d'une avenue intéressante pour diversifier notre gamme de destinations offertes. Mais ce sera la dernière. On ne s'étendra plus», a fait savoir l'enseignant Dessureault.

«Dès l'an prochain, on pourrait ainsi être en mesure d'offrir un stage, et à Valenciennes et en Suède», a-t-il conclu.

Recommander 45 Tweeter 0 +1 0

Coter [stars] Haut de page

Commentez

Votre nom* Adresse courriel*

(Nous gardons les courriels privés)

Écrivez votre commentaire ici*

Nous prions les internautes de rester polis. Il est interdit de soumettre du contenu discriminatoire, insultant ou inapproprié, qui pourrait être retiré du site à notre discrétion. Nous ne sommes pas responsables des opinions ou du contenu soumis par les internautes. L'utilisation de ce site ainsi que la propriété du contenu qui est soumis sont régies par nos Conditions générales d'utilisation et le Politique de confidentialité.

Les organismes membres doivent promouvoir des activités légales et à but non-lucratif. Tout organisme faisant la promotion d'activités illégales ou de services / produits commerciaux sera retirée du site.
 J'accepte ces conditions.

Validation

À DÉCOUVRIR

- Emplois
Vivre à Victoriaville
Tribune libre
Agenda communautaire
Horaire de la TVCBF
Nos annonceurs
Education
Santé / dépendances
Circulaires de la semaine
Coupons-Rabais
Pour placer une annonce classée : 1-866-637-5236

INFOLETTRE

Inscrivez votre courriel et recevez nos nouvelles dès leur parution!
votrenom@nomdedomaine.com

Soumettre

Job GO.ca

Nouveaux emplois
Coordonnateur aux ventes - La Nouvelle
Assistant(e) technique en pharmacie
CONSEILLERE-MODE
PRÉPOSÉS À L'ESTHÉTIQUE

Trouvez la bonne offre d'emploi Tous les emplois

publi sac.ca

Trouver une : Aubaine Entreprise
Je suis à la recherche
Code postal ou ville TROUVER

AVIS DE DÉCÈS ET NÉCROLOGIE

Derniers avis de décès

PAQUETTE, Germain Écrire un hommage

ST-CYR, Réal Écrire un hommage

KIROUAC, Héleine Écrire un hommage

Voir tous les avis de décès dans La Nouvelle Union

Trouvez un avis de décès

Prénom Nom Propulser par INMEMORIAM.CA Rechercher

ici MA MAISON.ca

Trouver votre maison



JOURNAL ÉLECTRONIQUE À LIRE ALIQUOTÉE

SECTIONS
Actualités
Sports
Culture
Société
Économie
Opinion

À DÉCOUVRIR
Emplois
Vivre à Victoriaville
Tribune libre
Agenda communautaire
Horaire de la TVCBF
Nos annonceurs
Éducation
Santé / dépendances
Circulaires de la semaine
Coupons-Rabais
Pour placer une annonce classée : 1-866-637-5236

A PROPOS
Notre équipe
Contactez-nous
Plan du site
Annoncez avec nous
Liens

LISTE DES SITES DU RÉSEAU